Miércoles 04/02/2009. Actualizado 00:57h.

COLOMBIA | Se une a las cuatro liberaciones del domingo

Las FARC liberan al ex gobernador Alan Jara tras siete años de cautiverio

- Vídeo
- Foto



Vídeo: Atlas | Foto: Reuters

- Jara llama al diálogo y critica a Uribe: 'No ha hecho nada por nuestra libertad'
- Ha sido recibido por su familia en Villavicencio, su ciudad natal
- El ex diputado Sigifredo López también será liberado en las próximas horas

Salud Hernández-Mora | Agencias | Villavicencio (Colombia)

Actualizado miércoles 04/02/2009 00:57 horas

Siete años ha tardado Alan Jara en volver a abrazar a su familia. El ex gobernador del departamento colombiano de Meta, secuestrado en 2001, ha sido liberado este martes por la guerrilla de las FARC. Unas horas después, un Jara **visiblemente demacrado pero con una gran sonrisa** llegaba en un nelicóptero con el emblema de la Cruz Roja a su Villavicencio natal, donde, al pie de la escalerilla, era abrazado por su esposa, Claudia Rugeles, y su hijo adolescente, Alan Felipe.

"En la mañana de hoy, martes 3 de febrero, en zona rural del departamento del Guaviare, las FARC entregaron, a la senadora Piedad Córdoba y a delegados del Comité Internacional de la Cruz Roja (CICR), al ex gobernador del Meta doctor Alan Jara", explicó el portavoz del CICR, Yves Heller, al dar a conocer su liberación.

El CICR y otros mediadores habían logrado despejar los nubarrones que amenazaban con cancelar la misión, después del <u>duro intercambio de acusaciones</u> entre el Gobierno de Álvaro Uribe y el movimiento ciudadano que **impulsó las liberaciones** <u>durante todo el domingo</u>, por haber violado las condiciones que impusieron para llevarlas a cabo.

Para Jara, la decisión de liberarlo a él y a otros seis rehenes "puede indicar un **camino político''**. En la rueda de prensa que ha dado al llegar a Villavicencio, el ex gobernador ha cargado contra el presidente: "Lo digo con claridad, siento de todo corazón que Uribe **no hizo nada por la libertad** de nosotros".

'Parece que le convenga la situación de guerra que vive el país', dice sobre el presidente Uribe

Jara advirtió de que iba a decir una "perversidad" antes de afirmar que "pareciera que al presidente le convenga la situación de guerra que se vive en el país, y **pareciera que a las FARC les gusta que Uribe esté en el poder**". El secuestrado sostuvo que la guerrilla no está derrotada, pues cuenta con muchos miembros, y que la única solución es el diálogo político.

Como anécdota explicó una conversación que mantuvo durante su cautiverio con un comandante de las FARC, éste le dijo que lo que necesitaba la organización guerrillera era "crisis". Al parecer, el guerrillero le dijo a Jara: "Una revolución prospera con un gobierno como el de Álvaro Uribe".

"Las FARC no están debilitadas para nada (...), allá hay muchos, la mayoría jóvenes", matizó sobre la experiencia que dijo haber tenido durante su convivencia con los guerrilleros en la selva. "**No veo otra salida que la negociada**", insistió.

Liberaciones

Si todo sale como está previsto, tras la liberación de Jara, la senadora Piedad Córdoba, impulsora del nuevo proceso de liberaciones, partirá con el resto de los miembros de la comisión humanitaria hacia Cali. Su próximo objetivo es recoger al **ex diputado Sigifredo López** en el lugar que las FARC marquen.

Será el **último civil del grupo de rehenes de carácter político** que la guerrilla ha mantenido oculto en la manigua a fin de intercambiarlos por sus presos.

Quedan veintidós oficiales y sub-oficiales de la policía y el Ejército, casi todos ellos con 10 años por lo menos de cautiverio, en manos de las FARC. Algunos analistas piensan que será con ellos que la banda terrorista jugará a fondo sus cartas y hará las exigencias más duras para permitir que regreses a sus casas.

Final feliz tras siete años de espera

"Estoy libre, ya descansé siete años y medio, ahora es a trabajar (...) Tengo dos problemas de salud, pero de resto estoy muy bien", dijo Jara nada más llegar a Villavicencio.

La mujer de Jara y su hijo le aguardaban en su casa con el árbol de Navidad y todos los regalos que tanto familiares como amigos enviaron desde el 21 de diciembre, fecha en que las FARC anunciaron que <u>le dejarían regresar a casa.</u> Entonces creyeron que antes de finalizar el año estaría de nuevo entre ellos, pero la guerrilla fue dejando pasar los días.

A pesar de la **angustia que suele producir la espera**, Claudia aseguraba antes de la liberación de su esposo que en ningún momento lo ha pasado mal, que siempre confió en que su tragedia de siete años largos terminara con un final feliz.

En Villavicencio, la ciudad donde nación Jara, tenían programado subirle a un vehículo descapotable y formar una caravana que recorra todas las calles para que la gente pueda saludar a quien fuera su alcalde.

No sólo son su familia y amigos quienes estaban ansiosos por abrazarle. Los familiares de otros secuestrados que aún permanecen cautivos, le esperan para que les traiga noticias de sus seres queridos.

La mujer del **general Luis Mendieta**, a quien la guerrilla raptó en el 98, confía en que pueda decirle algo sobre el estado de salud de su marido, porque en la última prueba de vida que recibió hace cerca de un año, le contaba las graves dolencias que padecía.

© 2009 Unidad Editorial Internet, S.L.